## Miséricorde!



ACTUALITÉ DU 21/08/2019 INVENTAIRE

## L'inventaire des archives de la confrérie des pénitents noirs est en ligne

Le fonds de la confrérie des pénitents noirs de la Miséricorde d'Avignon, sous le titre de saint Jean-Baptiste décollé, se différencie de ceux des autres confréries de pénitents qui se sont développées dans l'esprit du catholicisme post-tridentin. Il réunit aux documents habituels, produits dans le cadre de la vie confraternelle, ceux relatifs à la direction d'une œuvre de Miséricorde : l'assistance aux prisonniers et particulièrement aux condamnés à mort, étendue en 1681 au bénéfice des malades mentaux, lorsque le vice-légat Niccolini confie l'administration de l'hospice des insensés qu'il vient d'instituer, aux pénitents noirs.

Ce <u>nouvel inventaire</u> est le résultat de la reprise du classement et de l'instrument de recherche, confiée à une étudiante dans le cadre d'un stage de Master de l'université Panthéon-Sorbonne, au cours du premier semestre 2019.